

DIARIO DE CORDOBA

CIENTÍFICO, LITERARIO, DE ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

NÚM. 14,762

Suscripción en Córdoba
Fuera de Córdoba.....

Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50
Por un mes... 2,50
Por trimestre. 7

DOMINGO 15 DE ABRIL DE 1900

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO LI

¡GLORIA!

Los cielos se estremecen, tiemblan los espacios, los orbes se llenan de luz, y allá a lo lejos, muy a lo lejos, en las altas cumbres de Sión, se oye un himno sublime, un himno de gloria!

Los ángeles, haciendo oír su voz de uno a otro hemisferio, cantan, batiendo las alas, la redención del hombre y el triunfo de la Cruz sobre el negro abismo.

¡Alegrate raza de Adán! Ya el hijo de María ha roto los lazos de la muerte, ya dejó de ser hombre, es el Dios increado, y María ya es nuestra solamente, ya no tiene más hijo que los hijos del hombre.

Juan! arrodíllate ante tu Madre y después de decirle con acento vibrante é inspirado—¡Salve Reina de cielos y tierra! ¡Salve Madre del Dios omnipotente é inmortal, eterno y glorioso, muerto y resucitado! ¡Salve! ¡Salve! Tú que trocarás tu corona de mártir por una espléndida corona de estrellas y que serás ensalzada y bendita de generación en generación! ¡Levántate inspirado y lleno de fe y prepárate a iluminar la tierra con la sagrada luz del Evangelio!

¡Ya el hombre es libre! ¡Ya está redimida la humanidad!

El Dios de orbes y espacios sube a los cielos para abrir sus puertas a las almas que ha rescatado con su sangre preciosa y con las lágrimas de su Madre.

¡Virgen inmaculada, consuélate y convierte tu duelo en alegría, tu luto en galas y en santa dicha tu aflicción!

Ya los que escarneaban al Hijo de tu alma le adoran, los que dudaban creen, los que blasfemaban oran.

Ya su doctrina, su celestial doctrina, brilla entre los divinos esplendores de la esperanza y de la fe.

Ya en pos de Juan, de Lucas, de Mateo y de Marcos, el sacerdote católico publicará las grandezas de la Cruz, y el misionero la llevará triunfante hasta los confines del desierto, y la virgen cristiana sellará con ella su frente, y los hijos de Vicent de Paul y de Juan de Dios se apoyarán en sus brazos al derramar en torno suyo los consuelos de la caridad y del amor.

Ya no hay esclavos, ni oprimidos, ni vasallos, ni señores, porque todos son hijos de un sólo Dios, todos son hermanos, y el ángel de las santas misericordias canta en cielos y mundos la hermosa y pura libertad del alma.

¡Consuélate María! Ya tras la tempestad vino la calma, tras la noche la aurora, tras de la culpa la redención.

¡Consuélate! Ya no estás sola, ya no lloras sin vida al borde de una tumba.

Acaba de sellarse tu poder y tu inenarrable grandeza. Ya eres Reina del Empireo y de la tierra, de ángeles y de hombres.

Salvanos Tú, ampáranos Tú que puedes hacerlo, y envueltas entre nuestros suspiros lleguen a Ti las plegarias de nuestro corazón.

Si, porque Tú las escucharás, Tú serás nuestra interesadora, Tú nos tenderás tu mano desde el cielo, y recordando tus momentos de amarga soledad harás que arribemos a tu lado para decirte por siempre y a todas horas: ¡Bendita seas, Madre mía!

ENRIQUETA LOZANO DE VILCHEZ.

CRÓNICA UNIVERSAL

Panslismo, pangermanismo y panlatinismo.

Un diputado tocheque acaba de presentar en la dieta de Bohemia un proyecto de ley que hace obligatoria la enseñanza del idioma tocheque en todos los centros de instrucción, a fin de que sea éste el idioma por el cual se ha de regir la segunda enseñanza.

El partido alemán se opuso a dicho proyecto, que pasó a una comisión especial.

Por segunda vez se ha hecho referencia al espectro del panslismo y al peligro que habría en establecerlo.

¿Y qué consiste este peligro?

Nadie piensa en substituir al idioma nacional el idioma ruso.

Se trata únicamente de que los jóvenes puedan conocer un idioma que aprenderán fácilmente y que les abrirá

ancho campo para los estudios de la literatura y para las relaciones económicas que pudieran tener con un país inmenso.

La enseñanza del ruso en los colegios tocheques descansa en bases tan lógicas como la del francés y español en los colegios italianos y la del italiano y el español en los liceos, escuelas y colegios de Francia.

El panslismo implica la unión bajo un mismo gobierno de las provincias alemanas.

No ignoramos que ciertos panslarios tienen un concepto análogo de su doctrina; mas no es esta la opinión de la inmensa mayoría de los escolares. En su mayor parte piensan del panslismo lo mismo que del panlatinismo.

Este es la alianza de los pueblos que hablan francés, español, italiano, portugués, romano, pero sin que haya fusión entre ellos.

El panslismo se establecería sobre las mismas bases.

Esto, como se ve, nada tiene de común con el pangermanismo.

La alianza con que sueña Mr. Chamberlain, entre anglo-sajones y alemanes, si a estos se agregan los escandinavos y los neerlandeses, se parecería más al panlatinismo y al panslismo entendidos de esta manera.

Por lo tanto, mientras ese panslismo corresponde a los sentimientos profundos de las poblaciones, el panlatinismo no es, por ahora, sino el sueño dorado de algunos espíritus libres de preocupaciones y entretenidos con sumo cuidado por los enemigos de nuestra cultura hebreo-latina.

Muerte del general de Villebois-Mareuil.

La noticia de la muerte del coronel de Villebois-Mareuil, que el presidente Krüger había nombrado general, ha causado profunda emoción entre los franceses.

De Villebois-Mareuil era el soldado popular en el que se reflejaban los sentimientos y las cualidades de un alma francesa.

Las últimas y brillantes victorias del ejército boer habían ceñido su frente con una aureola de gloria, y las simpatías de Francia por los republicanos del Africa se concentraban y se encarnaban en tan caballeresca persona.

Sus cartas, escritas en el teatro de la guerra, se reproducían y comentaban en toda la prensa, y tomaban en Francia las proporciones de un verdadero acontecimiento.

Hemos hablado varias veces de la carrera militar de Villebois-Mareuil y de su heroísmo durante la guerra de 1870.

El general boer ha muerto como héroe.

Murió antes que rendirse.

Grandes han sido las pérdidas de los boers desde hace algunos días: Cronje prisionero, muertos Joubert y Villebois-Mareuil; pero la situación de los ingleses se hace cada día más difícil.

Siete convoyes han sido tomados últimamente por los boers; un destacamento de caballería acaba de caer en manos de los republicanos; lord Roberts está en vísperas de ser sitiado en Bloemfontein, y sus comunicaciones se hallan más amenazadas que nunca.

Además, los caballos mueren de enfermedades y los bueyes quedan inútiles, faltos de alimento y de agua.

Caro pagan los ingleses la sangre de los héroes caídos en los campos de batalla de Africa.

El "Salón," de 1900.

Difícil es encontrar las cosas en su lugar dentro de este París revuelto, trastornado, trabajado en todos sentidos, incendiado.

La Comedia francesa se halla en el Odeon, el Odeon en el Gimnasio, el Gimnasio no se sabe dónde y el "Salón," en la plaza de Bretenil, cerca del pozo artesiano de Grenelle.

Ya no existe el Palacio de la Industria.

Desapareció como si se hubiera soñado encima.

La galería de las máquinas se ha transformado en sala de Justicia.

Y esta última exposición anual de pintura y escultura se ha ido a abrigar dónde y como pudo.

Es una inmensa construcción de madera provista de todos los aparatos necesarios en caso de incendio.

Interiormente se siente la misma impresión que han inspirado los anterior-

res "Salones." Un jardín con esculturas, inmensas galerías, alfombras, "divanes," y cuadros en las paredes, en cantidad menos crecida que en años anteriores; 2.872 obras en vez de 7.879 que expontan el año pasado la Sociedad de Artistas franceses y la Sociedad nacional de Bellas Artes.

Este año se ha abstenido con prudencia, y como los puestos se contaban, solo ha sido admitida una obra de cada artista.

Americanos y turcos en la Exposición.

Parece ser que el pabellón turco se ha extendido un tanto en el terreno concedido a los Estados Unidos.

El representante de esta nación, que ya había protestado contra la invasión turca, sin resultado alguno, ha llamado a París al embajador americano de Constantinopla para que se entienda con Mr. Poter, embajador en París.

El gobierno de los Estados Unidos no quiere ceder y pide que sea demolido el pabellón turco.

A. SAISSY.

REAL ORDEN IMPORTANTE

La Gaceta del día 8 publicó una real orden del ministerio de Hacienda dictando las reglas que han de tenerse en cuenta para la aplicación del art. 15 de la vigente ley de Presupuestos, que concede un amplio perdón a cuantos contribuyentes declaren su verdadera riqueza en el plazo de tres meses, á los que habiéndola declarado tengan pendiente la resolución administrativa, y á los que se les haya instruido expedientes de ocultación ó defraudación y estén pendientes de fallo.

Los que se encuentren en los dos primeros casos solo estarán obligados á contribuir desde la fecha en que presenten su declaración de declaración de su riqueza, y los que estén en el tercero, desde la fecha en que se hubiere incoado el expediente de ocultación ó defraudación, quedando unos y otros dispensados de toda otra responsabilidad, si bien deben pagar los últimos al denunciador la parte que le correspondía.

No recordamos en nuestra historia administrativa un perdón más amplio, que nos parece discreto y bien inspirado en estos momentos, en que para lograr la nivelación se exigen mayores sacrificios, se refuerzan los recursos, se crean otros y se organiza la acción investigadora sobre nuevas y más severas bases, aunque más equitativas para el contribuyente.

Harán bien cuantos se encuentran en los expresados casos de aprovechar los beneficios que la ley les concede, evitándose en lo porvenir molestias y quebrantos.

La época en que vivimos es de progreso administrativo: cada día la ocultación, el abandono, la defraudación han de ser más perseguidos, y no es posible á cada momento hacer leyes reventadoras para aquellos que jamás quieran redimirse.

Hé aquí la parte dispositiva de dicha real orden.

Primero. Que durante el plazo de los tres meses otorgado por el art. 15 de la referida ley, continúe la acción investigadora descubriendo riqueza oculta, comprobando altas, bajas y fallidos, y contribuyendo á vulgarizar el conocimiento de los beneficios que la ley otorga, pero quedando en suspenso hasta la terminación del referido plazo de tres meses la aplicación de las responsabilidades reglamentarias de los ocultadores ó defraudadores, las cuales solo serán exigibles en el caso en que el contribuyente no haya legalizado su situación con la Hacienda en el plazo concedido por la ley.

Segundo. Los expedientes pendientes del fallo de las Juntas administrativas, de las direcciones y del Tribunal gubernativo del ministerio, continuarán en tramitación normal, pero sus fallos no serán ejecutivos hasta que, terminado el referido plazo de tres meses, el interesado no se hubiere acogido á los beneficios de la ley ni hubiere legalizado su situación.

Tercero. Toda solicitud acogida á los referidos beneficios será desde luego tramitada y resuelta en la forma dispuesta por el mencionado art. 15 de la ley, y si hubiere expediente penden-

te de resolución de las Direcciones generales ó del Tribunal gubernativo, se reclamará éste al centro donde se halle, dándose por terminado y concluso, liquidándose las cantidades exigibles, que deberán hacerse efectivas en el plazo de tres días, y abonándose inmediatamente la parte que corresponda á los denunciadores privados, arrendatarios de los tributos ó investigadores.

Cuarto. Cuando para la tramitación de las alzas hubiere hecho el contribuyente, á quien ahora se otorgan los beneficios de la ley, el previo pago de la cantidad liquidada en concepto de penalidad, se le devolverá la parte procedente, justificándose el mandamiento de pago que para la devolución se expida con el expediente en que recaiga el acuerdo otorgando al interesado aquellos beneficios.

Granada-Córdoba

EL CERTAMEN DE LA ECONOMICA

La Sociedad Económica de Amigos del País de esta provincia ha publicado ya la convocatoria para el certamen que en observancia de sus estatutos ha de celebrarse durante las próximas fiestas del Corpus.

Los temas del certamen son los siguientes: Tema 1.º—Poesía lírica de asunto libre que no exceda de 200 versos. Tema 2.º—Oda al Santísimo Sacramento, de 200 versos como máximo. Tema 3.º—Oda á Granada, con igual limitación de número de versos. Tema 4.º—Compendio en prosa de la historia de Granada en el siglo XIX. Tema 5.º—Tradición granadina en prosa, de asunto nuevo. Tema 6.º—Memoria acerca de los certámenes literarios celebrados en Granada en el siglo XIX. Tema 7.º—Memoria acerca de "Cuál sea la mejor clasificación, método y sistema que deben seguirse en las escuelas de párvulos." Tema 8.º—Memoria acerca de la "Determinación de las regiones agrícolas en que puede dividirse la provincia de Granada." Tema 9.º—Memoria acerca de "Las Ordenanzas de Granada, como origen de las artes industriales granadinas." Tema 10.—Relieve en barro, mármol ó cualquiera otra materia adecuada, representando alguno de los episodios históricos de Granada. Tema 11.—Memoria acerca de "La legislación vigente y la urbanización de las ciudades." Tema 12.—"Reseña histórica del Banco de España, reformas de que debe ser objeto para responder á los fines comerciales que á esta clase de establecimientos atribuye el Código de Comercio." Tema 13.—Retrato al óleo de los ex-Directores de esta Económica que no figuran en su Pinacoteca. Tema 14.—Composición musical instrumental para sexteto ó pequeña orquesta, á propósito para ser ejecutada en la fiesta teatral de La Toma de Granada.

A cada uno de los catorce temas enunciados podrá adjudicar el jurado un premio consistente en un objeto de arte y los accésits y menciones honoríficas que estime oportunos. En el tema 13 podrán concederse dos ó más premios.

Los trabajos que se presenten al certamen deberán remitirse al domicilio de la Sociedad, Duquesa 18, cerrándose el plazo de la admisión el día 30 de Mayo próximo, á las ocho de la noche.

Los trabajos deberán ser originales, inéditos y estarán escritos en letra distinta de la del autor.

La distribución de premios se verificará en sesión pública y solemne, en uno de los días de la Octava del Corpus.

Por el extracto y copia,
F. L. H.

Granada y Abril 1900.



THIERS

16 de Abril.

Como Napoleón el Grande, fué Thiers otro Grande de pequeña estatura. En la Francia del siglo XIX figura

Thiers como el hombre de más completas y amplias cualidades para gobernar un pueblo, llevándolo siempre al florecimiento y al adelanto.

Nació Luis Adolfo Thiers en Marsella el 16 de Abril de 1796 y á los 22 años alcanzaba ya popularidad en Aix, por sus hermosas defensas como abogado.

Este hombre singular lo fué todo: periodista, literato, historiador, legista, ministro tan acertado como influyente, y presidente del poder ejecutivo.

El Nacional, periódico que fundó en 1829 en compañía de Armand Carrel, influyó en la caída de Carlos X y en la subida de Luis y Felipe, llamado Luis Igualdad, al trono de Francia.

El rey burgués, como algunos han llamado al sucesor de Carlos X, olvidó en seguida que á Thiers se lo debía todo, al consentir y al procurar la caída de éste, elevando á ministro y consejero á Guizot.

La gran popularidad de Thiers, que en política lo absorbía todo, y en literatura anulaba á Jorge Sand, cayó hasta eclipsarse, por el hecho de oponerse á que se declarase la guerra á Prusia.

Esta fué la causa ó pretexto para que los envidiosos de su encumbramiento y los mal aconsejados se ensañaran con él, hasta que al ver sus sacrificios como patriota y el desastroso resultado de la guerra, se le devolvió al insigne estadista el aprecio de sus conciudadanos.

El 19 de Febrero de 1871 la Asamblea Nacional, reunida en Burdeos, le eligió presidente del Poder Ejecutivo, y entonces Thiers termina la desastrosa guerra de la "Comune", firma la paz de Francfort, logra reunir en poco tiempo los millones necesarios para pagar la enorme contribución de guerra que exigió Prusia, reorganiza el ejército francés y da á sus gobernados sabias y provechosas leyes. Pero no obstante todos estos beneficios que suponen un patriotismo sin límites, y una cantidad de esfuerzos verdaderamente importante, Thiers se ve rudamente combatido en el Parlamento, y sus enemigos logran obligarle á dimitir su cargo de presidente de la República.

A su muerte, acaecida el 3 de Septiembre de 1877, era de nuevo estimado por sus compatriotas.

Sus trabajos históricos más notables son *Historia del Consulado y del Imperio* é *Historia de la Revolución*, muy leídas y admiradas por los bibliófilos.

Si Luis Felipe tuvo fama de demócrata y si Francia pudo resarcirse de las turbulencias y fracasos de 1870, á Thiers se lo debe.

HERNANDO DE ACEVEDO.

Alcance postal

Madrid 13.

Esta mañana, en el acto de la Adoración de la Santa Cruz, ha concedido su majestad los siguientes indultos:

Gabriel Torroza, por asesinato, de la Audiencia de Logroño.

Sotero Gil, Patrio Torrijos, León García y Julián López, por robo y homicidio, de Toledo.

Cecilia Reche, por robo y homicidio, de Almería.

Angel Pedro, por parricidio, de Guadalajara.

Sebastián Mestre y Antonio Vicente, por robo y homicidio, de Tarragona.

José Perez, por robo y homicidio, de Granada.

Del fuero militar: Vicente Llansepor asesinado en Ceuta, y Agustín Hernández, por desertión, natural de Salamanca.

Barcelona 13.—En el Montevideo llegado de Manila, han ocurrido durante la travesía tres defunciones de peste bubónica, habiendo sido las víctimas un capellán, un médico y un pasajero que tuvieron bubones en el sobaco y en la ingle.

El buque ha sido trasladado al antepuerto, y probablemente se le conducirá al lazareto de Mahón.

No ha desembarcado nadie, y las tres personas que han estado á bordo no se les ha permitido bajar á tierra.

—Los oficios celebrados hoy en la capilla de Palacio han estado brillantísimos.

La real familia adoró el *Lignum crucis*, Santo Clavo, que lo donó Francisco I para rescatar á los suyos.

Lo adornan diamantes, cuyo coste asciende a dos millones de pesetas.

Londres 12.—Un despacho fechado en Ladysmith el día 10, y recibido esta madrugada, se limita a decir que el duelo a artillería entre boers e ingleses duró tres horas en la mañana del citado día.

Añade que los cañones de marina ingleses hicieron algunos disparos por la tarde.

No dice el despacho el resultado ni los efectos de este combate.

Londres 12.—Un despacho de Ladysmith, fechado anteayer y recibido esta madrugada, dice que los boers tratan, al parecer, de cortar las comunicaciones del ejército de Buller al sudeste de Elandslaagte.

Otro telegrama de Elandslaagte, fecha de ayer 11, que publican varios periódicos, dice que en la tarde de dicho día los boers avanzaron resueltamente contra la posición inglesa.

Trabóse un vivo combate de artillería y fusilería y, después de dos horas de lucha, el ataque de los boers fracasó.

Pero un despacho, fechado también ayer en Elandslaagte, y que publica hoy *The Times*, dice que después de haber sido vivamente cañoneado por los boers el campamento inglés, que ocupaba la división que manda el general Clery, parte de dicho campamento tuvo que ser levantado, retirándose las tropas.

Londres 12.—Un despacho fechado ayer en el campamento boer de Glencoe, dice que el día anterior, ó sea el martes, al romper el día, las tropas boers avanzaron hasta las aristas vecinas al campamento inglés, y abrieron fuego con su artillería.

El cañoneo continuó durante todo el día, con resultados satisfactorios.

Las pérdidas de los ingleses deben ser muy grandes, porque varias bombas estallaron en medio de sus tropas.

Los boers perdieron tres mulas y dos caballos.

Londres 13.—Despachos de Pretoria aseguran que, después de haber sufrido un vigoroso cañoneo por parte de los boers, las tropas del general Buller se vieron obligadas a replegarse sobre Ladysmith, avanzando las tropas republicanas, que han vuelto a ocupar las mismas posiciones que tenían antes de la liberación de Ladysmith.

Colonia 12.—Según comunican desde Bruselas, en una entrevista celebrada con el secretario de la Diputación extraordinaria de los boers por un redactor del periódico *Le Soir*, Mr. Fischer, aseguró que la situación de los ingleses en el África del Sur es en la actualidad casi desesperada.

Los ingleses—dijo—llevan perdidos hasta ahora 25.000 hombres, mientras que los boers sólo han perdido 5.000, incluyendo en este número los prisioneros.

Hay al presente 30.000 boers en campaña contra el general Roberts, quien se halla inmobilizado y no podrá avanzar antes de Octubre próximo.

La misión extraordinaria de las Repúblicas sudafricanas no tiene más objeto que el de gestionar la mediación de las grandes potencias; pero tan sólo a condición de reconocer y respetar la independencia de los Estados boers.

Si Inglaterra se niega a la paz en tales condiciones—terminó diciendo Mr. Fischer,—los boers convertirán en hecho cierto la frase de Mr. Krüger, de que el mundo se asombrará del precio á que venden los boers su independencia.

COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión del 9 de Abril

Extracto de los acuerdos tomados en esta sesión.

Celebrar durante el mes de Abril las sesiones ordinarias para el despacho de asuntos administrativos los días 9, 10, 20, 21, 23, 24 y 30.

Nombrar auxiliares temporeros con destino á la sección del censo electoral á don Manuel Guijosa Gasset y don Pablo Fernández Marquez.

Nombrar inspectores de la Casa Socorro Hospicio á don Juan Montero y don Miguel Jimenez Osuna, que no devengarán sueldo hasta que la superioridad apruebe la consignación que haya de fijarseles.

Quedar enterada de un estado que remite la presidencia, comprensivo de las cantidades que adendan á la Diputación los pueblos de la provincia, liquidadas al 30 de Marzo último y excitarles para que satisfagan sus obligaciones, con objeto de evitar el empleo de medidas coercitivas.

Declarar incapacitado para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Cañete de las Torres á don Antonio Ortega Contreras y elevar el oportuno expediente al ministerio de la Gobernación.

Autorizar al director de la Casa So-

corro Hospicio para que adquiera las ropas y calzados que necesitan los acogidos en aquel establecimiento y aprobar un presupuesto de 1.860 pesetas con destino á la compra de telas de verano para los mismos.

Aprobar el presupuesto formado por el arquitecto provincial de las obras necesarias en la Biblioteca y oficinas de quintas de la Corporación.

Comunicar al Ingeniero jefe de obras públicas al servicio del Estado en esta provincia, visto el presupuesto que remite de los gastos necesarios para la confrontación e informe del proyecto de una rampa de servidumbre que, partiendo de la carretera provincial de Montoro á Ventas de Cardena, sección del puente, enlace á la misma con los molinos harineros situados en el Guadaquivir, que dichos gastos los tiene que sufragar el Estado en la forma pedida.

Conceder á Joaquín Gutierrez Martínez la casilla de peones camineros del kilómetro tercero de la carretera provincial de Córdoba á Trassierra, con la obligación de que vigile dicha carretera.

Aprobar el ingreso en el departamento de dementes del hospital de Agudos de María Medina Pizarro, de esta vecindad.

Aprobar el señalamiento de precios medios á que se han liquidado las especies de suministro á la guardia civil y fuerzas del ejército en los pueblos de la provincia durante el mes de Febrero próximo pasado.

Pedir al arquitecto de la Corporación el presupuesto de las obras necesarias en los tejados del departamento de dementes.

Aprobar las cuentas presentadas por el director de la Casa Central de Expositos relativas á la inversión de fondos librados á su favor en el mes de Enero último para adquirir los artículos no subastados y durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre de 1899 y ampliación al semestre de 1900.

Aprobar los certificados que presenta la Contaduría, relativos á las operaciones de amortización del papel de la Denda provincial durante los meses de Enero y Febrero últimos.

Autorizar el ingreso en el departamento de dementes del hospital de Agudos del vecino de esta capital Francisco Mesa Vacas.

Aprobar la factura que presenta don Manuel Castroverde, agente de la Corporación para el cobro de los intereses de inscripciones de Beneficencia correspondientes al vencimiento de primero de Abril del año actual.

Autorizar la salida de José Almeida Romero de la Casa Socorro Hospicio solicitada por don Francisco Solano Jiménez y su esposa para prohibirle.

Y conceder el ingreso en la Casa Socorro Hospicio á José Rojas Infante, Juan Fresneda Granada, Pedro Lara Fernández, Francisca Crespo Huertas, José Guillén Castro, vecinos de esta capital y á Luis Arjona Zurero, de Aguilar; Gregorio García Expósito, Manuel Ramirez Cabello y José Ruiz Linares, de Bujalance; Antonio Baños Ruiz, de Montilla y Francisca Gálvez López, de la Carlota. Y en la Casa Central de Expositos á José Expósito Ramiro, de Baena.

LA SEMANA SANTA EN CORDOBA

Ayer terminaron los imponentes cultos de la Semana Mayor, celebrados en Córdoba con análoga solemnidad que en los años anteriores.

Nuestra grandiosa Basílica ha sido, como de costumbre, la iglesia más visitada por los fieles y en ella, tanto los Oficios divinos como las demás ceremonias conmemorativas de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, revistieron extraordinaria brillantez. El jueves eran pequeñas las naves inmediatas al Crucero para contener á la innumerabes personas que acudieron á la segunda audición del *Miserere*.

En muchos templos ha habido sermones notables, que no mencionamos por temor á las involuntarias omisiones. La visita á los Sagrarios resultó una manifestación hermosa de los sentimientos religiosos de este vecindario. Millares de fieles, corporaciones, centros de enseñanza, asilos benéficos, institutos armados, desde las primeras horas de la tarde hasta las altas de la noche, efectuaron la piadosa práctica con gran recogimiento y devoción.

En las mesas petitorias de algunos templos se hicieron colectas de importancia.

A las nueve y media de la noche salió de la iglesia de San José la procesión con la imágenes de Nuestro Padre Jesús Caido y Nuestra Señora del Mayor Dolor, recorriendo el largo itinerario que oportunamente indicó este periódico.

Todas las calles del tránsito se ha-

llaban invadidas por numeroso público y los balcones de muchos edificios lucían brillante iluminación, mereciendo ser mencionada la del Circulo de la Amistad, muy profusa y artística.

A las dos de la madrugada regresó la procesión á su iglesia.

La costumbre popular de establecer altares en las casas, especialmente de los barrios bajos, fué, como todos los años, una nota poética y original de Semana Santa.

En esos altares llenos de luces, de flores, de mazzanos, de aromas, se dieron cita las garridas y bellas mozas que enaltecen á nuestra ciudad, y hubo derroches de saetas, cantares melancólicos y tristes con que reza el pueblo, cantares que brotan del corazón y se escapan de él antes de que el arte los module.

Bastantes familias pasaron la noche del jueves, siguiendo antigua costumbre, en el santuario de *Scala Coeli*, dedicadas á velar al Santo Cristo de San Alvaro.

En dicha iglesia predicó nuestro asiduo colaborador el capellán del hospital militar don Juan Cuevas Romero.

El viernes, á las seis y media de la tarde, salió la procesión del Santo Entierro, de la parroquia del Salvador, por el orden acostumbrado.

En las calles de la carrera y especialmente en los alrededores de la Basílica, en las de San Fernando y Libretería, apiñábase gran muchedumbre.

El orden fué completo y la multitud que presenciaba el paso de las imágenes con gran recogimiento, prorrumpla en frases de admiración, postrándose después para rezar una plegaria, ante la imagen de nuestra Señora de los Dolores, que rodeada de luces, llena de alhajas, ostentando el magnífico manto de terciopelo negro bordado con oro que le regalara un Obispo de esta Diócesis de feliz recordación, y luciendo en las andas nuevas gualdrapas de terciopelo negro y oro, aparecía deslumbradora, con imponente majestad, radiante de hermosura.

Una multitud de mujeres, cumpliendo promesas por favores recibidos de la bendita Madre de Jesús, acompañaba al paso y contribuía á darle mayor severidad.

Al concluir la procesión, después de las diez de la noche, innumerables fieles aguardaban á la Virgen de los Dolores en la plaza de Capuchinos para verla entrar en su templo, cantarle la última saeta y rezar, no la última vez, sino una de las que á todas horas salen de labios de los cordobeses, dedicadas á su Virgen.

Ayer concluyó la Semana dedicada á recordar el sublime drama del Calvario, con el toque de gloria, que lleva las alegrías al alma y hasta al seno de la Naturaleza, pues con esta época solemne del año coincide siempre la Primavera, *resurrexit* grandioso del mundo.

REFLEJOS

Ya cuando el circo abandonó la gente los bravos domadores resolvieron alimentar las adiestradas fieras, después que repartiéranse el dinero.

La moneda y la carne, en dos montones, de la eléctrica luz á los destellos herían la pupila codiciosa del hombre y del león al mismo tiempo.

Trábase en el reparto horrible lucha; y al contender los domadores ebrios, los unos á los otros se acometen y enfurecidos ruedan por el suelo.

El hambre excita á los feroces brutos, que, por desquicio en libertad rugiendo, raudos se precipitan á la arena y se disputan el manjar sangriento.

¡Oh de los seres infeliz delirio y de sus luchas infeliz empeño!... ¡Las fieras disputándose la carne! ¡Los hombres disputándose el dinero!

Ante los patrios males nos llueven los discursos doctrinales. Tras de tanta alonencia peregrina nuestra salud se quedará en doctrina.

A la puerta de su casa el avaro don Crispín tiene un hiruto mastín que asusta á todo el que pasa.

Y si temible es el bicho por irse á la gente recto, lo asqueroso de su aspecto no es siquiera para dicho.

Por algo Inés, la garrida, la serena, la agraciada, temiendo yerse manchada más que sentirse mordida, exclamó, arrugando el ceño:

—¡Largo de aquí, maldiceído, que parece que has salido del corazón de tu dueño!

V. TOSCANO QUESADA.

Gacetas

—Oportuna disposición.—El Alcalde interino señor Conde de Portillo prestó ayer un importante servicio en favor de la tranquilidad pública y de la cultura del vecindario. Re-

cordando los excesos que en años anteriores y al toque de gloria se cometían por grupos de muchachos que arrasando latas y apedreando las puertas de las casas recorrían las calles de la población, dispuso la represión enérgica de esos abusos, ordenando que todos los guardias municipales diurnos y nocturnos, así como la sección montada, vigilaran las calles y detuvieran en el arresto municipal á los autores de los referidos hechos. Al tocar ayer á gloria las campanas, muchos vecinos abrían las puertas de sus casas y se situaban en las gradillas para evitar con su presencia los bruscos ataques á la propiedad y al público sosiego, que todos los años venían sufriendo resignados; pero en el actual las determinaciones del señor la Puente han resultado verdaderamente eficaces, porque se ha impedido en parte la repetición del escándalo. Nuestros plácemes al señor Alcalde interino, extensivos á los agentes de su autoridad por la cooperación eficaz que han prestado para el cumplimiento de aquella oportuna determinación.

—El incendio de ayer.—A las cuatro y media de la tarde de ayer se declaró un violento incendio en el edificio de "La Fuensantilla," donde estuvo la fábrica de paños de don Vicente Luque Vaquerizo, hoy de la propiedad de sus herederos. La portera de dicha casa, al penetrar en el patio interior, notó que estaba ardiendo la nave de los telares é inmediatamente avisó á varios vecinos, quienes fueron á la parroquia de Santa Marina para que hicieran la señal de fuego. Poco después de oírse esta acudieron al lugar del suceso el gobernador civil de la provincia; el alcalde interino; los tenientes de alcalde señores Junguito y Castillejo; los arquitectos provincial y municipal, éste con sus ayudantes; el escribano de actuaciones del juzgado señor Montero; el subdirector de la sociedad de seguros *La Unión y el Fénix* señor Vázquez Velasco; el cuerpo de bomberos; fuerza de la guardia civil y de la municipal; del cuerpo de vigilancia; una sección del regimiento lanceros de Sagunto y otras varias personas. A las seis y media llegó la primera bomba é inmediatamente empezó á funcionar. Los bomberos, eficazmente auxiliados por el obrero Francisco Rojas que trabajó sin descanso, lograron cortar las dos alas de la nave presa de las llamas, evitando que se propagara el voraz elemento á las otras dependencias. A las ocho de la noche, hora en que nos retiramos de la casa, estaba completamente dominado el incendio, que ha destruido la armadura y el entresuelo de la parte incendiada y quince telares que en ella había. Se ignora el origen del siniestro. El edificio estaba asegurado en *La Unión y el Fénix*.

—Procesión.—Terminada la solemne fiesta consagrada á la Resurrección del Señor, saldrán hoy de la parroquia de Santa Marina las efigies de Nuestra Señora y de Jesús Resucitado, que recorrerán el siguiente itinerario: Santa Isabel, Rejas de Don Gómez, Beatilla, San Agustín, Dormitorio, Moriscos, Mayor de Santa Marina, haciendo estación en la ermita de los Santos Mártires, y regresando por la misma calle á la citada iglesia parroquial.

—Gran Teatro.—Con la función que anunciamos en la sección de espectáculos, inaugura esta noche sus tareas en el teatro de la calle de la Alegría la compañía cómica-lírica que dirige don Fernando Viñas.

—Al santuario de Linares.—El acreditado establecimiento "El Sport," de acuerdo con la hermandad de Linares, establece un cómodo servicio de carruajes de ida y vuelta todos los domingos y el lunes próximo, segundo día de pascua, saliendo de la plaza de la Compañía á las ocho de la mañana unos y á las dos de la tarde otros, al precio de una peseta y setenta y cinco céntimos asiento. Los billetes se expenden desde el día en "El Sport," calle Conde del Robledo, número 3, inmediato al café de Colón.

—Nos alegramos.—Ha regresado á esta ciudad, después de pasar una larguísima temporada en la magnífica hacienda de "Santa Rosa," nuestro querido y antiguo amigo el excelentísimo señor Conde de Cárdenas, completamente restablecido de la gravísima enfermedad que puso en peligro su vida el año anterior. Repetimos el epígrafe.

—Unión Nacional.—Nuestro distinguido amigo don Carlos Carbonell, presidente de la Cámara de Comercio é Industria, ha sido nombrado vocal de número de la comisión permanente de la Unión Nacional, cesando, por lo tanto, en el cargo de vocal suplente para que fué designado en la Asamblea de Valladolid.

—Julcios orales.—En la sección primera de esta Audiencia se celebrarán el próximo día 17 las vistas en juicio oral y público de las siguientes causas: La instruida en el juzgado de

Priego, por hurto, contra Cesáreo Córdoba y otro; les defenderá el señor Jiménez Illescas y les representará el señor Alfaro.—La del juzgado de Córdoba, por estafa, contra José Raigón; su defensa está á cargo del señor Barasona y la representación encomendada al señor Espinosa.—La del mismo juzgado, por lesiones, contra José Cazorla; los señores Ravé y García González tienen encargadas la defensa y representación.—La del mismo, por hurto, contra Trinidad Gómez, que será defendida por el señor Martínez (don J.) y representada por el señor Toro.—Y la procedente de Montoro, por lesiones, contra Juan del Rosal y otro; serán defensores los letrados señores Ortega y Barasona y representante el procurador señor Rivera.

—D. E. P.—Ha dejado de existir, víctima de cruel dolencia, el jefe de sección del Centro Telegráfico de Córdoba don Francisco de Paula García Pomo, persona muy estimada por sus numerosos amigos. Reciba la expresión sincera de nuestro sentimiento la inconsolable familia del finado.

—Artistas españoles.—En la próxima temporada de primavera actuará en el teatro de la Princesa de Madrid, una compañía lírica, en la que figuran dos tenores españoles que vienen precedidos de gran fama, conquistada en los primeros teatros de Italia, Rusia é Inglaterra: los señores Bayo y Granados. El Sr. Bayo hará su debut con *Lohengrin* y seguidamente cantará *Mefistofele*, *I pescatori di perle*, *Bohème* y otras. El Sr. Granados, con la ópera de Bizet *Carmen*, tomando parte además en *Africana*, *Hugonotes*, *Cavalleria rusticana* y *Manon*, de Massenet. La bellísima primadonna señorita Arelli, debutará con *Lohengrin* y cantará *Mefistofele* y *Hugonotes*. La *Bohème* de Puccini, será desempeñada por las señoritas Savelli y Aceña, discípulas del maestro Verger, y por los señores Bayo, Aquili y Vidal. El abono será depositado en una casa de banca de la corte.

—Siguen los robos.—Continúa la serie interminable de robos en Córdoba, que, por lo visto, no tiene trazas de terminar. El último que conocemos ocurrió anteayer, entre siete y media y nueve de la noche, en el establecimiento de bebidas y estanco que en la calle Emilio Castelar, antes Lineros, posee don Antonio Ojeda. Los ladrones aprovecharon la circunstancia de haber quedado la casa sola, pues sus moradores salieron á ver la procesión, y abriendo la puerta con llave penetraron y se apoderaron de cien pesetas en metálico que había en los cajones del mostrador, y de cuarenta y cinco y cinco cajetillas de tabaco de 30 y 45 céntimos. Los autores del robo, que no han sido habidos como de costumbre, salieron tranquilamente después de cometer el delito, sin duda dispuestos á continuar sus hazañas. Y hasta otra.

—Pérdida de valores.—Hace varios días, en el trayecto de Venta la Encina á Alcázar de San Juan, se le extravió al señor J. Cedergren una cartera conteniendo cuatrocientos francos y ciento setenta y cinco pesetas, más una carta de crédito á su favor contra los corresponsales en provincias del Crédito Lyonés. El gobernador de Córdoba se ha dirigido á los de las demás provincias, dándole cuenta del hecho para que lo pongan en conocimiento de los corresponsales del Crédito Lyonés y se proceda á detener á cualquiera que se presentase á efectuar cobros con el expresado documento, fingiéndose Mr. Cedergren.

—Concierto.—Según habíamos anunciado, esta noche á las ocho y media hará su debut en el café del Gran Capitán la aplaudida tiple doña Francisca Ferrer, que cantará los siguientes números: 1.º *Romanza del Caboprimero*.—2.º *Romanza de Jugar con fuego*.—3.º *Chateau Margaux*.

—Se fué.—Anteayer se presentó un individuo en el fieltro nocturno de la Victoria con una maleta, y mientras se la registraban llegó otro sujeto, forastero, quien dijo que expresada maleta era suya y que se la habían robado en la estación central de los ferrocarriles. El *caco* comprendió la fuga y hasta ahora no ha podido ser capturado.

—Hurto de aves.—Una vecina de la calle de Zarco ha denunciado á la guardia municipal que de su domicilio le han robado varias gallinas, dos de las cuales quiso vender á una mujer un sujeto, emprendiendo la fuga al notar que aquella había reconocido dichas aves.

—Reyería.—En una casa de leonocinio de la calle Candelaria riñeron el jueves último dos sujetos y uno de ellos hirió á su adversario en la cabeza con una silla. Fué curado en la casa municipal de socorro.

—La investigación de Hacienda.—La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que se publiquen

las Memorias redactadas por los ingenieros industriales encargados de la investigación, en cumplimiento de lo que se dispuso por reales órdenes de 2 de Junio y 18 de Septiembre últimos, al efecto de que después de impugnadas debidamente por los contribuyentes interesados, se pueda llegar a establecer la necesaria equidad en la tributación.

Representación.—Según dice la prensa de Málaga, la Sociedad Económica de Amigos del País de aquella ciudad enviará una delegación de su seno al meeting que la Unión Nacional celebrará en Córdoba a fines del presente mes.

Concurso.—Lo habrá de postores el día 23 en la fábrica militar de harinas de Córdoba, a las tres de la tarde, para adquirir trigo de segunda clase del país y limpio.

Cámara Agrícola.—Ha renunciado el cargo de secretario de su Junta directiva, el señor don Francisco de P. Salinas.

Destino.—El oficial de la Tesorería de Hacienda de Córdoba don Antonio Moñino ha sido trasladado a la de Granada.

Defunción.—Ha fallecido en esta capital la respetable señora doña María Medina de Eroles, a cuya familia enviamos el pésame.

Revisión.—El miércoles próximo se reanuda ante la comisión mixta de reclutamiento el juicio de exenciones y excepciones de los mozos de los tres años anteriores.

Estadística.—Según un estado que tenemos a la vista, durante la primer decena del mes actual prestó los siguientes auxilios la Casa de socorro de La Cruz Roja. Asistidas en la sección de medicina 80 personas. En la de cirugía 75. De enfermedades del aparato génito-urinario 20. De enfermedades de los ojos 15 y de la boca 10. Total 200. De estos fueron operados 3, murieron 2, se le dió el alta a 80, continuaban en tratamiento del mes anterior 176, y al empezar la segunda decena de Abril había en tratamiento 294.

Boletín Oficial.—El de esta provincia, correspondiente al día de ayer, publica. —La continuación del proyecto de ley del timbre del Estado. —Circular de la Delegación de Hacienda con la Real orden respectiva a los beneficios de la ley de moratorias de 1895 que disfrutará las Diputaciones y los Ayuntamientos que durante tres meses acrediten estar al corriente en el pago con la Hacienda por el presupuesto de 1893 a 99. —Y relación de los cupos de consumos, alcoholes y sal, y décima de recargo, para el año actual, que importan en la provincia 2.907.150 pesetas y 51 céntimos, y en esta capital 635.763 y 10.

Guardia municipal.—Los dependientes de la autoridad local han prestado durante los últimos días los servicios que extractamos a continuación: Denuncia de un sujeto que insultó y amenazó al portero del Matadero público. —Idem de un individuo que rompió a otro la capa con una carga de leña en la plaza del Potro. —Idem de varios conductores de coches y carros por circular con los mismos el jueves y viernes, faltando a lo dispuesto. —Idem de un sujeto que en unión de otros que se fugaron hirieron a un joven en la calle Postretera. —Idem de varios betneros que interceptan el libre tránsito en la puerta de la Cervetería. —Idem de un hombre que se exhibía con dominó y careta en un balcón de la calle San Pablo al paso de la procesión. —Detenición de un beodo que se negó a pagar el importe del consumo hecho en una casa de comidas de la plaza del Salvador. —Idem de un sujeto que amenazó a otro con un cuchillo en la calle del Dormitorio. —Idem de un individuo que insultó a otro en la calle Encarnación. —Idem de dos hombres que alborotaron en la calle Librería. —Idem de un mal hijo que golpeó a su madre y la amenazó con un revolver, en una casa de la calle del Caño. —Idem de un borracho que alborotó en la vía pública el Jueves Santo. —Idem de un sujeto que insultó a un guardia al amonestarle porque arrojaba cohetes en la calle García Lovera. —Los mismos dependientes de la autoridad han recogido dos docenas de pájaros a una mujer que los vendía en el mercado público, hallándose en época de veda.

Subasta.—En las Casas Consistoriales de Priego se subasta por segunda vez la casa embargada a don Eduardo Montoro Carrera, calle Ramirez número 1.º, capitalizada en 3.437 pesetas y 50 céntimos.

Sección minera.—Del 17 al 25 de este mes se demarcarán las minas de hierro de Hornachuelos "Carlos", "Rafael", y "San Luis".

Felicitación.—La ha dirigido el Ayuntamiento de Cádiz al canónigo penitenciario de aquella Santa Iglesia Catedral don Manuel Cerero Soler, por su elevación a la silla episcopal de Segorbe.

Cafres.—Dicen de Almería que el tren correo fué tiroteado uno de estos días en el sitio Molino de Viento. En un coche quedó incostrada una bala. Es una broma que ni en la Zululandia podría pasar.

Lo acreditan los certificados.—Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, los médicos de España y América recetan el *Ellair Estomacal de Saiz de Carlos*.

Las aguas de Marmolejo son especiales para el tratamiento de las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias. Se beben embotelladas y en los manantiales en todo tiempo. Temporada oficial desde 1 de Abril a 30 de Noviembre.

La envidia deja de ser un bajo sentimiento cuando tiene origen de ver en otros una hermosa hilera de dientes. Pero siempre es mejor ser envidiado que envidiar, y esto se obtiene con el uso sistemático del Odol.

Desde 3 reales hasta 26 tenéis frascos corrientes y lujosos de la sin par-Agua de Colonia de Orive, superior a todas las extranjeras. Farmacia de Avilés.

El "estreñimiento, tan frecuente en la clorosis y anemia de las jóvenes, se cura con el uso de la Cascarine Leprince, que puede darse a todo el mundo, hasta los niños y en todos los momentos.—De venta en todas las farmacias.

SECCION AMENA

El vigía.

Ahora su divina esencia nos ofrece el Hombre-Dios. A su pasión y su muerte sigue su Resurrección.

Pensamiento.

El fin de los placeres humanos suele ser el hastío ó el dolor, y el de la fé y la oración es la resignación cristiana que crea la alegría constante del corazón.

Cantar.

No es lo que en tí me seduce tus hechizos ni tu ingenio: no es lo que amo tu lealtad: te amo... yo porque te quiero.

Un cómic.

Llegó ayer tarde a almorzar a una casa donde estaba convidado, y dijo: —Perdonen ustedes mi tardanza: he tenido que ir al entierro de mi vecino. —¿Y qué tal ha estado? —Un lleno completo. ¡Ha sido un gran éxito!

UNION NACIONAL DE CORDOBA

Debiendo verificarse hoy la elección de la Junta directiva en el local de la Cámara de Comercio, de diez de la mañana a cuatro de la tarde, se avisa a todos los señores inscriptos ó que quieran inscribirse en dicho núcleo, para que puedan votar la candidatura que crean conveniente entre la lista de adheridos que se halla de manifiesto en dicho local.

Sección religiosa

SANTO DE HOY.—Pascua de Resurrección. Santos Basilia y Anastasia, mártires. —MAÑANA: Santo Toribio, obispo de Astorga, y Santa Engracia, virgen, y compañeros mártires de Zaragoza.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, costado por el Excmo. Sr. Conde de Casillas de Velasco, en sufragio por su esposa la excelentísima señora doña Josefa Ruiz del Burgo y Basabru y demás difuntos.

CORTE DE MARIA.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora del Tránsito, en San Basilio.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Lic. D. Diego Canto y Fernández, Canónigo Lectoral.

—Hoy, a las seis de la tarde, segundo día de novena a San Francisco de Paula, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa.

—En la iglesia parroquial de Santa Marina se celebrará hoy, a las diez y media de la mañana, una solemne fiesta a la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

—La V. O. T., establecida en la Iglesia de Santa Isabel de los Angeles, celebrará hoy como tercer domingo de mes, Misa de comunión general, a las siete y media, y por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios de costumbre. La plática estará a cargo de don José Sánchez Aragón.

—Hoy celebrará sus oficios en la iglesia del asilo del Buen Pastor la archieparquia de nuestra Señora del Perpetuo Socorro. La Misa y comunión a las ocho y media, y los ejercicios, con sermón, a las cinco de la tarde.

—La asociación de las Hijas de la Inmaculada Concepción celebrará hoy los ejercicios de estatutos en la iglesia de Santa Ana. A las ocho será la Misa y sagrada comunión, y por la tarde, a las cinco, los ejercicios. Predicará un R. P. Carmelita Descalzo.

R. I. P. A.

Las misas que se celebren el día 17 en la iglesia del Buen Pastor, por los señores sacerdotes invitados al efecto, se aplicarán en

sufragio por el alma del Sr. D. Rafael Fernández de Cañete y Fernández, que falleció el 17 de Noviembre de 1896, a los veintiocho años de edad.

Su desconsolada madre, hermana política y sobrinos ruegan a los fieles le encomienden a Dios.

XV aniversario

Las misas que se celebren mañana en la capilla del Espíritu-Santo de la Santa Iglesia Catedral, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de la Excmo. Sra. D.ª Angela Fernández de Liencres y Carvajal, Condesa de Gavia, que falleció en Madrid el 15 de Abril de 1885.

Su hija la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Hornachuelos suplica a las personas piadosas la encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

†

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial de San Pedro, por los señores sacerdotes invitados al efecto, desde las ocho en adelante, serán aplicadas por el alma del Sr. D. Hildesono Camacho Abad, que falleció el día 16 de Abril de 1899.

Su viuda, hija, hija política y nietos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios. Hay concedidas indulgencias.

Segundo aniversario

Las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, de ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña Rafaela Carrión y Lara, que falleció el 13 de Abril de 1898, y de la de su señora hermana doña Rosa, que falleció el 13 de Julio de 1899.

Sus sobrinos e hijos, respectivamente, ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encomendarlas a Dios en sus oraciones. Hay concedidas muchas indulgencias.

CURACION DE LA ESCROFULA

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente caso de una niña que padecía de Escrófula y se curó completamente tomando la Emulsión Scott. Su padre nos hace esta pequeña relación del caso, la cual nos parece muy digna de atención en sus más ínfimos detalles.

Muy Sr. mío: Tengo una hija llamada Carmen, de nueve años, que ha venido sufriendo desde muy pequeña de tumores fríos y abundante pus por los oídos, con costras en la cabeza; tiene a bien darle la Emulsión Scott por espacio de dos años, habiendo logrado curarse, como tendrá ocasión de verla en el retrato.

Doy facultades para que haga lo que más le convenga, y disponga de este padre agradecido. — BERNARDO SOLÍS. Su casa: Valencia, n.º 269, 1.º 2.º



Barcelona a 4 de Marzo de 1899.

El motivo de ser la Emulsión Scott tan eficaz en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y en todas las enfermedades atenuantes, es porque tiene combinadas las propiedades medicinales y curativas del aceite puro de hígado de bacalao, con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, que son los elementos vitales más poderosos que se conocen en medicina. La Emulsión Scott es agradable al paladar, favorece la digestión, se absorbe sin esfuerzo y se asimila prontamente.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre obrando poderosamente sobre los gérmenes del mal; produce carnes y vigoriza los músculos, y restituye la salud cuando todos los demás remedios resultan ineficaces.

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



ODOL.—Esta preparación, conocida en el mundo entero, se vende, desde algún tiempo, en frascos algo más pequeños, al precio de 2 ptas.

El laboratorio químico Lingner, de Dresden, mandó hacer este frasquito para que las personas que no quieren gastar 3'50 ptas. por primera vez, puedan, sin embargo, con menos dinero, cerciorarse de las virtudes maravillosas del Odol. Además, son estos graciosos envases muy propios para regalos.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

No basta con tomar hierro para cortar la anemia, los pálidos colores, las irregularidades mensuales; es además necesario que el hierro sea soluble y asimilable, como el Fosfato de Hierro de Leras, que restituye a la sangre el hierro que necesita y a los huesos el fosfato.

Muchas personas consideran equivocadamente, las erupciones cutáneas, de la cabeza ó del rostro, como un bien para los niños. No son más que manifestaciones de linfatismo, y para curarlas se receta el *Jarabe de Bábano iodado de Grimault y C.ª* preparado en frío y de pronta cuan segura acción.

Diccionario de la música

Técnico, Histórico y Bio-Bibliográfico por la señorita Luisa Lacal, que ha realizado con este trabajo un colosal esfuerzo en pró del arte y de la cultura musical. Es el más importante y el primero que se ha hecho tan completo en español. La obra completa, edición de lujo 30, pesetas y por cuadernos a 2 pesetas uno. De venta en casa de Sánchez Gama e hijo, calle Gondomar.

Restaurant de Miguel Gomez, calle de Boil (antes Morillos).—Plato del día: Paella a la valenciana.

Espectáculos.

GRAN TEATRO

Compañía cómica-lírica bajo la dirección de D. Fernando Viñas

Función para hoy.—(1.ª de abono).—La zarzuela en un acto, *La viejecita*.—La zarzuela en un acto, *El duo de la Africana*.—La zarzuela en un acto, *El Santo de la Isidra*.

A las nueve en punto.

PRECIOS.—Proscenios segundos, palcos principales y plateas, sin entradas, 9 pesetas. —Proscenios altos y palcos segundos, sin idem, 5.—Butaca con entrada, 2.—Delantera de anfiteatro con idem, 1'25.—Delantera de paraíso con idem, 75 céntimos.—Entrada principal, 75.—Entrada al paraíso, 30. En estos precios está incluido el impuesto del sello móvil, que lo paga la Empresa.

Sigue abierto el abono por diez funciones a los siguientes precios a diario. Proscenios, palcos principales y plateas sin entrada, 6 pesetas.—Butaca con entrada, 1'50 pesetas.

Los señores abonados a la temporada anterior, tendrán reservadas sus localidades hasta hoy a las seis de la tarde.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Varias noticias.

Madrid 14 (3 m.)

Londres.—Mr. Milner ha declarado en la delegación de pastores imperia-listas que Inglaterra se halla dispuesta a castigar severamente a los rebeldes, siendo magnánima a la terminación de la guerra.

Añadió que los ingleses no se baten por la posesión de las minas de oro y sí solo por los intereses de humanidad. —Se han desvanecido los temores que se abrigan sobre la situación de los oficiales franceses que combaten.

Dichos oficiales se encuentran en Pretoria.

—En un despacho expedido en Londres se consigna la inutilidad de los formidables atrincheramientos de los boers, puesto que el general Roberts no ha de atacarlos.

Nuestra embajada en Marruecos.—Nuevos tratados.—Enfermo.

Madrid 14 (2'40 tarde.)

El ministro de España en Tánger, señor Ojeda, dá cuenta de la próxima llegada a aquella población de la escolta de moros, procedente de Mazagán, que ha de acompañar hasta la capital del imperio marroquí a la embajada española.

Esta marchará mañana en dirección a dicho punto.

Ha sido aprobado por el gobierno del Paraguay el tratado de propiedad literaria con España.

También lo ha sido por ambas partes el de igual clase hispano-argentino.

Dicen de París que Mr. Rostand está agonizando.

De la guerra

14 (3 tarde.)

El generalísimo Roberts ha comunicado a Londres que los boers se han detenido en su avance por el sur hacia Bloemfontein.

La plaza de Wepener sigue resistiendo el asedio de los boers.

Se han enviado tropas para que auxilien a la guarnición.

Valores en Bolsa

(TELEGRAMA DE BENARD Y COMPAÑIA)

Madrid 14 (5'45 t.)

4 por 100 interior fin de mes, 72'85. —Id. contado, 72'55.—Exterior 79'50. —Acciones del Banco de España, 511.—4 por 100 amortizable, 80'55.—Compañía arrendataria de tabacos, 423.—Cubas de 1886, 85'35.—Id. de 1890, 71'30. Obligaciones sobre Aduanas 5 por 100, 101'75.—Idem del Tesoro 5 por 100, 103'95.—Idem de Filipinas 6 por 100, 91'90.—Francos, 29'45.—Libras, 32'60.

Paris 14 (5'45 t.)

4 por 100 exterior, 73'20.

La embajada.—Bajas.—Contingente armado.

14 (7'30 noche.)

Ha salido de Tánger, en el acorazado Carlos V, la embajada española.

Calculáanse en 12.000 las bajas sufridas por los boers hasta fines de Marzo último.

En el Natal hay 7.000 boers armados y 35.000 en el Orange.

La Exposición de París.

14 (8 noche.)

Se ha inaugurado la Exposición de París con extraordinaria brillantez.

Una salva de cien cañonazos anunció la apertura.

El presidente de la república, monsieur Loubet, declaró abierto el certámen, recibiendo después a los comisioneros extranjeros, a los representantes de la prensa y a los invitados.

Se pronunciaron varios discursos.

De Tánger.

14, 11,10 noche.

Tánger.—Todas las autoridades diplomáticas y numeroso público han despedido a la embajada española.

La plaza saludó a la embajada con 17 cañonazos.

El Carlos V contestó con 21.

El cañonero Alonso Pinzón se estacionará en Mazagán para recoger los correos de la embajada.

«Pulguita»

Ha fallecido en Madrid el diestro Pulguita.

PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
DOÑA CONCEPCIÓN FERNÁNDEZ DE CAÑETE
DE CASTELLÓ
FALLECIÓ EN LLERENA EL DIA 16 DE ABRIL DE 1899
A LOS VEINTIOCHO AÑOS DE EDAD

Sus inconsolables viudo, hijos, madre D.ª Irene Fernández, tios, primos y demás parientes y amigos, ruegan a los fieles le encomienden a Dios y a la Santísima Virgen.

Por concesión del Excmo. Sr. Obispo, estará S. D. M. de manifiesto mañana, en forma de jubileo, en la iglesia del Buen Pastor, en sufragio de la finada.

Las misas que se digan en la misma iglesia dicho día, además de la solemne cantada a las ocho, y las que se digan también en la real iglesia de San Hipólito, por los señores sacerdotes invitados al efecto, se aplicarán con igual intención de sufragio.

Hay concedidas indulgencias.

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS DE CESPEDES Y GONZALEZ

CLAUDIO MARCELO Y AYUNTAMIENTO, 8 DUP.º

Para la temporada actual hemos recibido surtido completo en Sedería negra y colores.—Extensas colecciones en Lanería para trajes de Señoras.—Lanillas, Estambres, Tricot y Vicuñas, desde lo más barato á lo más superior.

SE CONFECCIONAN TRAJES PARA CABALLERO

desde 25, 30, 35 y 40 pesetas hasta lo más selecto que el cliente pueda desear, entregándolos hechos 24 horas después de tomar las medidas. — Gran surtido en Granadinas de seda para mantillas.— Velos con tres varas de largo, gran novedad, desde 10 pesetas hasta lo más rico en Blonda legítima, á precios sumamente baratos.—Lienzos de hilo y algodón para toda clase de prendas, clases superiores.—Camisas hechas, á 3, 4, 5, 6 y 7 pesetas, en colores y blancas.—Cubre corsés, Camisetas, Medias y Calcetines de hilo Escocia y algodón.—Extenso surtido en Pañuelos de la China, bordados y lisos.

CARBONELL Y COMPAÑIA

CONDE ARENALES, N.º 6

CÓRDOBA

Maderas de flandes de las mejores procedencias, salvado, triguillo y ahechaduras.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquitrán Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero; perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público sino la salud de los enfermos.

Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el alquitrán mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos. Si se desea, pues, obtener la curación de las bronquitis, catarros, resfriados antiguos descuidados, enfermedades de la vejiga ó de la piel, etc., si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al pedirlo en las farmacias, que lo que se desea es el verdadero Alquitrán Guyot, por más que es fácil de reconocer en que en la etiqueta de cada frasco lleva al biés la firma del inventor en tres colores: violeta, verde y rojo.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000 Marcos

6 aproximadamente

Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300,000
1	"	200,000
1	"	100,000
2	"	75,000
1	"	70,000
1	"	65,000
1	"	60,000
1	"	55,000
2	"	50,000
1	"	40,000
1	"	30,000
2	"	20,000
26	"	10,000
56	"	5,000
106	"	3,000
206	"	2,000
812	"	1,000
1518	"	400
36952	"	155
19490	"	300, 200,
134,104, 100, 73, 45, 21	"	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

MARCOS

11,764,525

6 sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000, y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Barco, ó sellos de correo remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

SEÑORAS BELLEZA

PREPARADOS del Dr. WOSMARE de LULAIN, ET. UU., para la

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.

Fonada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoros del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose á placer, 20 ptas.—Contra arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Fonada regeneradora, crecimiento y luz de la piel, 35 ptas.—Pasta para el cabello, 12 ptas.—Jabón, suprema á todos, 6 ptas.—Folvas y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Alquitran-quina, limpieza del cabello, 6 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Colonia extra para tocador, 6 ptas.—Polvos cutáneos (sin rival), dan á la piel la brillantez y para las pecas y manchas de la piel (antopos), extractos de las virtuales y otros para uso en órganos reservados, 15 ptas.—Imposible sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y oculares formas, esterilidad, falta y desarrollo menstrual, males nerviosos, histérico, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmare, Su representación en España, Alcalá, 23, 1.º Madrid.

Prospectos gratis pidiéndolos á La Avispa, Alcalá, 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras que usan los legítimos Productos Wosmare, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES

NO MÁS SORDOS

CURA GRATA SIN OPERAR LA SORDERA ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS

En 300 enfermos, 300 curas CONTRASORDERA THOMPSON

Vena botica y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.º MADRID, Prospecto español. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos ó libranza, remitiendo al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º Madrid.

ESTOMAGO

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)

Por úlcimas y resacas que se curan con las PEBLAS ROJAS, 5 pesetas caja en boticas y en MADRID ALPALA, 24, 1.º. Consulta gratis y por carta en el Gabinete Médico-Americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Inaltable siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pirosis, corazón, atonía, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimiento, neurastenia, insomnio, hipocandria, histérico, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

NERVIOSOS

PREPARADO AMERICANO, calma á la primera fricción los más terribles dolores RUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS Y GOTOSOS

NO HAY DOLOR

que resaca MATADOLOR (Pain Killer) instantáneo

El matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. franco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º Madrid. Se envía por correo certificado al Establecimiento (Pain Killer) á todas partes, enviando 10 reales en sellos.

En Córdoba vende estos preparados la Droguería de Fuentes hermanos, Duque de Hornachuelos, 10.—Aguilar: Lucena Luque, Droguería.—Montilla: Moyano Cruz, Farmacia.—Montoro: Perez Verdejo, Farmacia.—Priego: Alguacil, Prim, 8, Farmacia, y demás buenas y acreditadas farmacias y droguerías de la capital y su provincia.

Arrendamientos

Se hacen desde San Juan en adelante de las siguientes casas:
Calleja Azonías 6.
Calleja Cañaveral 2 (Ribera).
Calle Alfaro 80.
Realejo 99.
San Bartolomé el viejo 2.
Diego León 3.
Mucho Trigo 32 (Ribera).
Travesía de Barriónuevo 2.
Lustre 7 (Campo de la Verdad).
Empedrada números 1 y 3.
Mayor de San Lorenzo 154.
Ollerías 36.
San Fernando 74.
San Fernando 68.
Diego Mendez 15.
Pompeyos 1 duplicado.

Para tratar de su precio y condiciones en la imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA, calle Letrados núm. 18.

Desde el día se arriendan las casas 155 y 167 Mayor de S. Lorenzo: en la cochera de estas casas se vende un buen carruaje de 4 asientos y 2 capotas: para tratar, con su dueño, Santa Victoria 2. 2-1

Se venden 2 bufetes y una mesa estufa en buen estado Barriónuevo 10 b-1

Desde San Juan se arrienda la casa Agustín Moreno 169. Tiene dos balcones á la calle y está acristalada. 4-1

Se arrienda desde el día hasta S. Juan Dy desde este en adelante la casa Leiva A guisar 3: también se trata para la temporada de feria. Consta de 16 oficinas. Razón, Pedregosa sin número, entre el 12 y el 14, frente á la de José Rey. 3-1

Se arrienda desde S. Juan un piso segundo en la calle Ayuntamiento 2, sombrerería, con cómodas habitaciones, y agua fina y basta. Se trata en la misma casa. 8-1

Quien entregue Ramirez Casas Deza 3, una sortija ajustador, de oro, con brillantes, que se perdió el domingo, recibirá una gratificación. 4-4

Se arrienda desde S. Juan la casa Góngora 8. Se trata, Vailadares 21. 10-9

Se hace almoneda de diferentes imágenes y otros efectos. Plazaeta Conde de Gavia 5. 6-3

5 de Mayo de 1900

Valentín y Cia.

HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ENRIQUE SALINAS DIEGUEZ

Joyería, Relojería y Platería

Gondomar 1.—Córdoba

Se compra oro y toda clase de objetos antiguos y alhajas viejas.

LA BORATORIO HISTO-QUÍMICO-BACTERIOLÓGICO

DE CÓRDOBA

Claudio Marcelo sin número, principal

En este centro se practican toda clase de análisis de substancias alimenticias con aplicación á la higiene. Reconocimientos de minerales y abonos en sus relaciones con la agricultura y la industria. Análisis de productos orgánicos con aplicación á la clínica. Se esteriliza leche diariamente para alimento de niños y enfermos. Sueros naturales y artificiales; vacunas de todas clases para el hombre y los animales. Servicio antirrábico. Obtención de vacuna antivaricelosa, directa y conservada en tubos, cuya aplicación tiene lugar en la CALLE MANUELES, NUM. 6, domicilio de un profesor del Laboratorio.

VINO HOURRY

A la vez
Depurativo y Fortificante.

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de

DEBILIDAD ANEMIA LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO

Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao.

CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

Casa de campo

Para la temporada de Primavera se ofrece la espaciosa y cómoda casa de recreo de la huerta de Don Marcos, á 2 kilómetros de esta capital. Intermes, Garios Rubio 7. 6-3

Se arriendan desde S. Juan las pequeñas y cómodas casas Cardenal González 35 y 75. Pueden verse de 10 á 8. Se trata, Leones 16. 10-8

CARNEROS BLANCOS. Curtidos suaves, de carneros de 4 años. Se venden calle Medina y Correia 2. 4-2

El Imparcial en Córdoba.

El corresponsal administrativo de dicho periódico en esta, D. Manuel Guisasa, ha establecido, Alfonso XIII 33 y 35, antes Liceo, un centro de suscripciones, que es á la vez oficina de reclamaciones para los señores suscriptores. En dicho centro se encontrará toda clase de periódicos y revistas. 5-3

Desde el día se arrienda la casa Armas D. 1. toda ó por apartados: tiene agua de pie pozo y muchas habitaciones. Informes, Riano Grón 5, frente al postigo de la parroquia de S. Lorenzo. 5-3

INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

Marca "LA GIRALDA,"

Para curar todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1'50, 2, 2'50 y 5 ptas. botella

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS AL POR MAYOR

ANTONIO CARRASCO

FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE

MATIAS LÓPEZ

HUELVA

GRAN EXPOSICIÓN DE PRENSAS

— CON PATENTE DE INVENCIÓN Y PREMIADAS EN VARIOS CONCURSOS —

Se recomienda á cuantas personas necesiten adquirir prensas ó aparatos mecánicos, visiten en esta fábrica la

Exposición Permanente

que tiene establecida, con objeto de que puedan cerciorarse del perfecto funcionamiento de los mismos, así como también de su fácil y sencillo manejo. 850 compradores pueden dar referencias.

Esta casa, deseosa de poder extender su mercado y dar facilidades á las personas que deseen adquirir sus aparatos, concederá los plazos que el comprador pretenda siempre que ofrezca garantías á satisfacción.

Se remiten catálogos ilustrados á toda persona que lo necesite.

Se compra bronce, cobre, plomo y hierro fundido viejos á precios convenientes.